



ДУМА

ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ
АППАРАТ ДУМЫ
УПРАВЛЕНИЕ ПО БЮДЖЕТУ, ЭКОНОМИКЕ И ФИНАНСАМ

ул. Мира, д. 5, г. Ханты-Мансийск, 628006 Тел.: (3467) 92-58-21 Тел./факс: 92-55-65 E-mail: dumahmao@dumahmao.ru

23 января 2024 года

№ 43

Ставки налога, уплачиваемого в связи с применением упрощенной системы налогообложения

Юридические лица, а также индивидуальные предприниматели, начинающие свою профессиональную коммерческую деятельность, могут выбрать один из двух вариантов системы налогообложения: общую либо упрощенную.

Упрощенная система налогообложения (далее - УСН) – это один из налоговых режимов, который подразумевает особый порядок уплаты налогов и ориентирован на представителей малого и среднего бизнеса.

В связи с применением УСН, налогоплательщики освобождаются от уплаты налогов, уплачиваемых в связи с применением общей системой налогообложения.

В рамках УСН можно выбрать объект налогообложения *"Доходы"* или *доходы, уменьшенные на величину произведенных расходов* (*"доходы минус расходы"* ст. 346.14 НК РФ).

Для упрощённой системы налогообложения налоговые ставки зависят от выбранного предпринимателем или организацией объекта налогообложения.

1. При объекте налогообложения *"Доходы"* ставка в соответствии с налоговым Кодексом составляет 6% и может быть законами субъектов уменьшена до 1%.

Законом автономного округа (№ 166 – оз от 30.12.2008 г.) ставка в автономном округе установлена 5%, 4% и 1% в зависимости от видов экономической деятельности.

5% - по 9 видам экономической деятельности (на период 2019-2024 годы):

рыболовство и рыбоводство
обрабатывающие производства
сбор и обработка сточных вод
сбор, обработка и утилизация отходов
деятельность ветеринарная
образование

производство кинофильмов, видеофильмов и телевизионных программ,
издание звукозаписей и нот

деятельность в сфере телекоммуникаций
научные исследования и разработки.

4% - по 2 видам экономической деятельности – туризм и область здравоохранения (льгота будет действовать в 2024 году, в 2023 году по данной категории действовала ставка 1%);

по 14 видам деятельности (на период 2023-2024 годы:

растениеводство и животноводство, охота и предоставление соответствующих услуг в этих областях

лесоводство и лесозаготовки

переработка и консервирование рыбы, ракообразных и моллюсков

производство молочной продукции

обеспечение электрической энергией, газом и паром;

кондиционирование воздуха

деятельность гостиниц и прочих мест для временного проживания

деятельность в области телевизионного и радиовещания

разработка компьютерного программного обеспечения,

консультационные услуги в данной области и другие сопутствующие услуги

деятельность в области информационных технологий

технические испытания, исследования, анализ и сертификация

подметание улиц и уборка снега

деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений

предоставление прочих видов услуг

ремонт компьютеров, предметов личного потребления и хозяйственно-бытового назначения.

1% - для региональных социально-ориентированных некоммерческих организаций, а также субъектов малого и среднего предпринимательства, которые признаны социальными предприятиями (льгота действует до 2027 года).

2. При объекте налогообложения "Доходы минус расходы" ставка в соответствие с налоговым Кодексом установлена в размере 15%.

При этом региональными законами могут устанавливаться дифференцированные ставки налога по УСН в пределах от 5 до 15 процентов. Пониженная ставка может распространяться на всех налогоплательщиков, либо устанавливаться для определённых категорий. В этом случае для расчёта налога берётся доход, уменьшенный на величину расхода.

Законом автономного округа (№ 166 – оз от 30.12.2008 г.) ставка в автономном округе установлена в размере 5% на период до 2024 года включительно.

Условия для применения УСН:

- доходы организации или ИП не должны превышать 200,0 млн. рублей;
- количество сотрудников – не более 130 человек;

- остаточная стоимость основных средств не должна превышать 150,0 млн руб.

Также, с 01.01.2015 года до 1.01.2024 года установлена налоговая ставка в размере 0 процентов (налоговые каникулы) для налогоплательщиков - индивидуальных предпринимателей впервые зарегистрированных и применяющих упрощенную систему налогообложения, и осуществляющих предпринимательскую деятельность в производственной, социальной или научной сферах, а также в сфере бытовых услуг населению и услуг по предоставлению мест для временного проживания (в автономном округе по 29 видам деятельности).

Индивидуальные предприниматели, вправе применять налоговую ставку в размере 0 процентов со дня их государственной регистрации в качестве индивидуального предпринимателя *непрерывно не более двух налоговых периодов в пределах двух календарных лет.*

Начальник Управления

О.Н.Солодская

Исп. Дуца С.Н., тел. 675-549